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НАЧАЛСЯ новый, 58-й 
учебный год в исто
рии нашего универ

ситета. в прошлом учеб
ном году коллектив уни

верситета, как и все совет
ские люди, напряженно 
трудился над выполнением
решений XXV съезда
КПСС, стремясь достойно 
встретить 60-летие Совет
ской власти и выполнить 
свои социалистические
обязательства.

В |1976/77 учебном году 
выпущено 1073 специали
ста, в том числе 653 по 
очному, 112 по вечернему 
и 308 іпо заочному отделе
ниям. Успеваемость сту
дентов университета по
высилась на 2,7 процента 
по дневной форме обуче
ния 'и на 2,1 процента по 
вечерней форме. Защище
но 2 докторских и 6 канди
датских диссертаций. Ко
личество преподавателей с 
учеными степенями и зва
ниями достигло 52,5 про
центу при 46,6 в среднем 
по университетам РСФСР 
первой группы.

Объем научных исследо
ваний по хозяйственным 
догорорам возрос до 1480 
тыс. рублей, причем 19,8 
процента —  это важнейшая 
тематика, утвержденная 
Минвузом РСФСР. (В сред
нем по Минвузу РСФСР 
важнейшая тематика со
ставляет 15,2 процента).

В 1976 году ученые уни
верситета внедрили ,в про
изводство 16 завершенных 
НИР с экономической эф
фективностью один рубль 
на рубль затрат при 0,8 руб
ля на рубль затрат в 1975 
году. На имя университе
та получено 4 свидетель
ства на изобретение и 9 по
ложительных решений на 
их выдачу. Опубликовано 
747 статей и 6 монографий. 
Издано 30 сборников на
учных трудов и 9 учебни
ков и учебных пособий с 
грифом министерства. По
высили квал и ф и к а ц и ю 
90 преподавателей.

Введен в эксплуатацию 
учебный корпус по ул. Тур
генева площадью 18 тысяч 
кв. метров. Теперь на каж 
дого студента университе
та дневной формы обуче
ния приходится около
14 кв. метров при 8,4 в 
среднем по министерству. 
С вводом столовой в но
вом здании число посадоч
ных мест в столовых и бу
фетах университета достиг
ло 'нормы —  5 человек на 
одно посадочное место.
Начал работать спортив
ный лагерь и база отдыха 
сотрудников университета.

Таким образом, по всем 
направлениям есть замет
ное улучшение, и это по
зволяет надеяться, что в

новом учебном году мы 
достигнем новых успехов в 
решении задач, поставлен
ных перед нами XXV съез
дом нашей партии, и глав
ной задачи высшей шко
лы —  дальнейшего повы
шения уровня подготов
ки молодых специалистов 
и их идейно - политическо
го воспитания. На решение 
этой задачи должны быть 
направлены усилия каждо
го работника, всех коллек
тивов кафедр, лаборато
рий, научных учреждений, 
отделов и других подраз
делений университета.

П. Е. СУЕТИН,

ректор УрГУ

В МИНУВШЕМ году уда
лось добиться более каче
ственных показателей. Ос
новной показатель нашей 
работы —  это успеваемость 
студентов. У студентов 
дневного отделения в лет
нюю экзаменационную сес
сию она составила 90 про
центов. Только на «отлич
но» сдали сессию 358 сту
дентов. На «хорошо» и «от
лично» сдали 36,1 процен
та всех студентов, что на 
0,9 процента выше по 
сравнению с прошлым го 
дом. Таким образом, 43 
процента студентов закон
чили сессию без троек. 
39 академических групп 
закончили учебный год со 
100-процентной успевае
мостью. Это на 6 групп 
больше, чем в прошлом 
году. По итогам года места 
среди факультетов по успе
ваемости распределились 
следующим образом: био
логи —  97,8 процента, ис
торики —  94,1, филологи— 
93,3, философы —  93,2,
журналисты — 89,3, хими
ки —  89,0, математики — 
87,7, физики — 85,7.

С наилучшими показа
телями, как и в прошлые 
годы, закончили учебный 
год биологи, историки, фи
лологи и философы.

Журналисты понизили

г
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успеваемость на 0,6 про
цента по сравнению с про
шлым годом. Понижение 
незначительное, но сам по
казатель для журфака ос
тается пока низким. При 
наличии творческого кон
курса у руководства фа
культета есть все возмож
ности отобрать наиболее 
подготовленных абитуриен
тов и добиться более вы
соких показателей.

Примерно такое же по
ложение сложилось на хи
мическом факультете — 
89 процентов. Результаты 
почти на уровне прошлого

ки. Решение о кураторстве 
кафедр принято и на исто
рическом факультете.

Уверенно улучшает пока
затели учебно - воспита
тельной работы математи
ко-механический факуль
тет (декан Э. Г. Альбрехт, 
секретарь партбюро Н. Ф. 
Сесекин). Особое внимание 
в работе со студентами об
ращалось на проведение 
индивидуальных консульта
ций. Их проводилось в
2,5 раза больше, чем было 
запланировано. Руководст
во факультета взяло пра
вильный курс на совершен-
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года (незначительное по
вышение на 0,2 процента). 
Химический факультет
имеет хорошую материаль
ную базу, самый квалифи
цированный преподава
тельский состав (84 процен
та преподавателей имеют 
ученую степень, из 31 пре
подавателя —  6 профессо
ров, 20 доцентов), и мы 
вправе потребовать от хи
мического факультета бо
лее высоких показателей в 
учебно-воспитательной ра
боте.

Заметные сдвиги в луч
шую сторону отмечаются 
на физическом и матема- 
тико - механическом фа
культетах. Особо следует 
отметить физический фа
культет (декан В. П. Воро
шилов, секретарь партбю
ро В. Н. Конев), где про
цент успеваемости студен
тов вырос на 10,2 процента 
по сравнению с прошлым 
годом, почти вдвое увели
чилось количество отлич
ников и в полтора раза 
увеличилось число студен
тов, сдавших сессию на 
4 и 5. Это произошло, 
главным образом, за счет 
повышения успеваемости 
студентов I курса на 23 про
цента и студентов III кур
са —  на 14 процентов. Де-1 
канат, партийное бюро фа
культета, партком универ
ситета в прошлом году 
уделяли большое внима
ние работе физического 
факультета. В результате 
на факультете существенно 
повысился уровень органи
зационной работы. Ф изи
ки выступили в универси
тете с хорошим почином — 
кураторство выпускаю
щих кафедр над академи
ческими группами с
I курса. Впервые в этом 
году проведен набор на 
I курс по специализациям. 
Почин физиков заслужи
вает внимания и поддерж

ствование работы с моло
дыми преподавателями...

УСПЕВАЕМОСТЬ наших 
студентов - вечерников — 
67,9 процента. Это не 
только ниже среднемини
стерской, но значительно 
ниже успеваемости луч
ших университетов пер
вой группы, например, Том
ского университета, име
ющего 80,7 процента.

Успеваемость наших за
очников —  76,5 процента. 
Это выше среднеминистер
ской, но значительно ниже 
успеваемости студентов, 
например, Саратовского 
университета, имеющего 
успеваемость 83,6 процен
та.

В работе вечернего и 
заочного отделений имеет
ся еще много недостат
ков и главным из них явля
ется низкий уровень орга
низации учебного процес
са и методической работы.

ТЕПЕРЬ —  о качестве 
учебы. 22 диплома с отли
чием на 653 выпускника 
дневного отделения —  
это очень мало. По-види- 
мому, мы еще слабо про
пагандируем и поощряем 
наших отличников. Так, 
намеченный -комитетом 
ВЛКСМ слет отличников в 
прошлом году так и не со 
стоялся. Наша аспирантура 
далеко не всегда пополня
ется из наших отличников. 
Комитету ВЛКСМ нужно 
разработать план меропри
ятий, направленный на ши
рокую  пропаганду и поощ
рение отличников учебы.

Результаты нашей работы 
могли быть значительно 
выше, и мы не занимали 
бы одно из последних 
мест по успеваемости сре
ди университетов Россий
ской Федерации, если бы 
мы более строго относи
лись к результатам своей 
работы, работы кафедр и 
факультетов. Залог успеха,

прежде всего, в ^высокой 
трудовой дисциплине как 
студентов, так и препода
вателей. В прошлом учеб
ном году студентами уни
верситета по официальным 
данным пропущено 95000 
часов. Это на 20 процентов 
больше по сравнению с 
предыдущим годом. Во 
втором семестре на сту
дента I курса (в среднем) 
приходилось: у биологов— 
12 часов пропусков, физи
ков —  23, философов — 
31 час. Учебному отделу 
нужно организовать систе
матическую проверку со
стояния учебной дисципли
ны не только студентов, но 
и преподавателей, строже 
следить за исполнением 
расписания — основного 
документа, регламентирую
щего нашу работу.

Подготовительное отде
ление — одно из самых 
молодых подразделений 
университета. В 1976/77 
учебном году успешно за
кончили учебу и были за
числены на I курс 105 че
ловек, или 84 процента 
слушателей. Но сохранить 
в течение первого года 
обучения удалось далеко 
не всех. Был отчислен 
21 человек. Наибольший 
процент отчисленных раб
факовцев приходится на 
факультет журналистики. 
В прошлом учебном году 
состоялся второй выпуск 
студентов,- среди которых 
были и воспитанники под
готовительного о т д е л е -  
ния —  53 человека. Самый 
лучший показатель «со
хранности» контингента на 
филологическом факуль
тете —  86 процентов. Низ
кие показатели имеют ис
торический, журналисти
ки, биологический, физи
ческий и особенно химиче
ский факультеты. Совер
шенно очевидно, что сту
денты подготовительного 
обучения требуют к себе 
особого внимания. Особых 
форм работы, дополни
тельных педагогических и 
воспитательных усилий, ин
дивидуальной работы для 
их сохранения в универси
тете.

Успехи в учебе наших 
студентов находятся в пря
мой зависимости от каче
ства набора. Поэтому нам 
нужно и в дальнейшем 
улучшать агитационную ра
боту и работу самой при
емной комиссии. Нужно об
ставить эту работу более 
празднично, более нагляд
но, выделив для этой цели 
лучшие помещения, снаб
див их хорошей рекламой, 
выполненной на высоком 
художественном и идейном 
уровне. Нам также пред
ставляется целесообраз
ным для улучшения агита
ционной работы, для улуч
шения специальной квали
фикации приемной комис
сии в будущем году орга
низовать приемные комис
сии по факультетам, оста
вив за центральной комис
сией университета функ
ции надзора и организа
ции работы факультетских 
комиссий.

В НАУЧНО - ИССЛЕ
ДОВАТЕЛЬСКОЙ ра
боте в университете в 

различных формах прини
мают участие около 4 ты

сяч человек: 491 препода

ватель, 194 научных сотруд
ника, 204 аспиранта и 2840 
студентов, работающих на 
50 кафедрах и в 5 научных 
учреждениях.

В 1976 году научные ис
следования выполнялись по 
203 темам, в том числе 
106 —  по госбюджету и 
97 — по хоздоговорам на 
общую сумму 2 млн. 
25 тысяч рублей. Из них по 
госбюджету —  654 тысячи 
рублей. В последние годы 
деятельность ректората, 
парткома, НИСа, ученых со
ветов была направлена на 
укрепление хоздоговор
ной тематики, концентри
рование сил ученых на 
проведение комплексных 
исследований.

В 1976 году ученые уни
верситета внедрили в про
изводство р е з у л ь  т а т ы 
16 завершенных НИР с эко
номическим эффектом, 
подтвержденным заказчи
ками, на 1370 тысяч руб
лей. Однако достигнутые 
показателе существенно 
ниже среднеминистерских, 
и тем более —  лучших по
казателей, например, в 
Пермском и Воронежском 
университетах.

Вторым важнейшим по
казателем уровня нашей 
научной работы естествен
ных факультетов является 
удельный вес исследова
ний, выполняемых на 
уровне изобретений, коли
чество и значимость со
зданных изобретений. Как 
я уже говорил, в этом году 
университет о т п р а в и л  
22 заявки на изобретения. 
Получено на имя универ
ситета 4 свидетельства на 
изобретения и 9 положи
тельных решений о их вы
даче. Здесь лучшими явля
ются кафедра и проблем
ная лаборатория постоян
ных магнитов. Только за 
первое полугодие они по
дали 11 заявок на изобре
тения. Предыдущая прак
тика показывает, что на 
все заявки они получают 
положительные решения. 
Заметно оживилась эта ра
бота и на кафедре физи
ческой химии. Остается им 
пожелать более активной 
работы по внедрению их 
изобретений в промышлен
ность. Совершенно неудов
летворительной следует 
признать изобретательскую 
деятельность кафедры
оптики полупроводников 
и ее проблемной лабора
тории полупроводниковой 
техники.

Третьим показателем но
визны и оригинальности 
проводимых научных ис
следований является их па
тентная проработка. В уни
верситете разрабатывается 
50 охраноспособных тем, 
нуждающихся в патентной 
проработке. В этом отно
шении лучше всего дело 
обстоит на химическом фа
культете —  по всем 14 ох
раноспособным темам па
тентные проработки за
канчиваются. И совершен
но неудовлетворительно 
обстоит дело на физфаке.

Товарищи, сегодня нель
зя вести науку только из 
любопытства. На нее выде
ляются большие народные 
деньги и необходимо, что
бы она отвечала всем 
трем переч и с л е н н ы м  
здесь показателям. 

(Окончание на 3 стр.).



Да здравствует Ленин- | 
ский комсомол— надежный | 
помощник и боевой резерв j 
Коммунистической партии, \ 
передовой отряд молодых' 
строителей коммунизма!
(Из Призывов ЦК КПСС к 60-летию 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции).

ЭСТАФЕТА
Мне, как бывшему секретарю комитета комсо

мола Уральского университета, очень приятно при
ветствовать XXIX отчетно-выборную конференцию 
комсомольской организации университета.

35 лет назад, когда избирался наш состав ко
митета ВЛКСМ, комсомольское собрание проходи
ло в маленьком нетопленом зале на ул. Ленина, 13. 
Только что в состав университета вошел факультет 
журналистики, бывший Коммунистический институт 
журналистики. Собрание началось поздно, часов 
около восьми вечера. Утром — занятия, потом — 
работа на стройке оборонного завода, а с нее в 
ватниках и валенках комсомольцы пришли прямо 
на собрание.

Мы» комсомольцы 30-х — 40-х годов, по-хо
рошему завидуем сегодняшним студентам, имею
щим все возможности для напряженного и плодо
творного овладения знаниями. Хочется пожелать 
новому комитету ВЛКСМ, избираемому накануне 
всенародного праздника — 60-'^етия Великого Ок
тября — больших успехов в руководстве всей мно
гогранной и яркой жизнью университетского ком
сомола.

Л . Н . К О Г А Н ,
зав. кафедрой теории научного ком м унизм а,
профессор, доктор философ ских наук.

Привет делегатам XXIX
НОВЫЕ З А Д А Ч И -  

НОВЫЕ ТРЕБОВАНИЯ
В. УШАКОВ,
секретарь
комитета
ВЛКСМ УрГУ

Каждая отчетно-вы
борная комсомольская 
конферения —  это свое
образный итог пути, дли
ною В ОДИІН год, пути, 
проделанного комсо
молией УрГУ к знаниям, 
к труду на благо обще
ства, к Науке с большой 
буквы.

В апреле— мае этого 
года комитетом ВЛКСМ 
и метод советом школы 
комсомольского актива 
было проведено заклю
чительное собеседова
ние по итогам работы 
школы за год. Итоги 
этой аттестации комсо
мольского актива госуни- 
вероитета ярко показа
ли все наши успехи, сла
бости и недостатки.

Первый вывод, кото
рый напрашивался то
гда —  это 'непонимание 
смысла и возможностей 
устоявшихся конкретных 
форм работы вузовского 
комсомола.

Второе— большое же
лание работать с отда
чей и незнание, как это 
сделать. Поэтому вполне 
естественно возникал во
прос об эффективности

работы школы комсо
мольского актива, уме
ние комсомола УрГУ 
хранить и передавать 
свои традиции и накоп
ленный опыт работы. 
Следовательно, ключ к 
решению многих проб
лем нашей комсомоль
ской организации— пла
номерная и целенаправ
ленная работа с комсо
мольским активом.

Этот юбилейный год в 
целом можно назвать 
удачным для комсомо
лии УрГУ, так как он 
способствовал росту ее 
авторитета, характеризо
вался подъемом успе
ваемости и ударным тру
дом в ССО и на сельхоз
работах. Поэтому, сохра
ним ли мы завоеванные 
рубежи и окажемся спо
собными идти дальше 
вперед, зависит от ком
сомольского актива, его 
опыта и знаний.

Кратко задачи, стоя
щие перед комсомоль
ской организацией УрГУ, 
можно определить так: 
во-первых, дальнейший 
подъем успеваемости и 
качества знаний на ос
нове повышения созна
тельного отношения к 
учебе и развитии форм 
научно - исследователь
ской работы студентов; 
во-вторых, формирова
ние марксистско-ленин

ского мировоззрения 
студентов, повышение 
общественно - полити
ческой активности ком
сомольцев, их граждан
ской зрелости на основе 
комплексного подхода к 
идейно - воспитательной 
работе, совершенствова
ние системы ОПП и Ле
нинского зачета; в 
в-третьих, работа по тру
довому воспитанию, на
правленная на привитие 
трудовых навыков, раз
витие организаторских 
способностей, любви к 
будущей специальности, 
уважение к труду; в-чет
вертых, решение задач 
нравственного и эстети
ческого воспитания как 
непременного условия 
формирования нового 
человека.

За этими предельно 
общими словами стоит 
большая и многогран
ная работа первичных 
комсомольских органи
заций, организаторские 
усилия комсомольского 
актива, энтузиазм рядо
вых комсомольцев. И 
хочется думать, что че
рез год к 60-летию 
ВЛКСМ комсомольская 
организация Уральского 
университета придет 
еще более сплоченной 
и окрепшей, способной 
решать самые большие 
задачи дня.

♦ МЫ СОРЕВНУЕМСЯ

ЛУЧШАЯ ГРУППА
Университет — это де

сятки  академи ч е с к  и х  
групп . 402  группа  исто
рического ф акультета —  
одна из лучш их в У р Г У . 
Это не значит, что в ней  
все идеально. Н о в 40 2  
группе истф ака есть что  
поставить в пример др у
гим ...

Мы провели анкету, цель 
которой — определить ха
рактер 402-й. У каждого чет 
ловека есть свое лицо — 
какое же оно у этого ма
ленького коллектива? Во
просы были заданы с прак
тическим уклоном, чтобы в 
других группах УрГУ мог
ли сравнить ответы 402-й со 
своими. Хотя, как вырази
лась Маша Мирошниченко: 
«Я не люблю откровенни
чать в анкетах», — многие 
слова были сказаны чисто
сердечно. Все ответы поме
стить мы, разумеется, не 
смогли, но постарались вы

брать характерные, хотя и 
не бесспорные.

В О П Р О С : К а к  вы вос
приняли  сообщение о при 
своении вашей группе  зва
ния лучшей?

О Т В Е Т Ы :
— С радостью!
— Подумав, решила, что 

так и должно быть!
— Без особых эмоций...
В О П Р О С : Самое инте

ресное событие в группе  
за прош лы й учебны й год?

О Т В Е Т Ы :
— Поездка на турбазу 

«Хрустальная», там мы бы
ли все вместе.

— Турбаза «Хрусталь
ная»: весна, подруги, приро
да — и никаких лекций!

В О П Р О С : Ваше отно
шение к  комсоргу?

О Т В Е Т Ы :
— Очень хорошее, я ее 

уважаю как товарища, ин
тересного собеседника.

— Люблю страшно за

принципиальность и энер
гичность.

— Человек на своем ме
сте.

— Не всегда с ним со
гласна. (2 ответа).

В О П Р О С : К а ка я  черта  
характера больше всего 
вам нравится?

О Т В Е Т Ы :
— Даже не знаю, очень 

трудно выделить одну 
черту.

— Чувство юмора в соче
тании с крайней серьезно
стью.

— Не должен человек по
казывать другим, что у не
го плохое настроение. Доб
рота, целеустремленность, 
честность.

— Больше всего ценю 
честность, прямоту, хотя не 
раз уже поплатилась за 
это.

В О П Р О С : Что надо
сделать для интересной  
ж и зн и  в группе?

О Т В Е Т Ы :
— Самое главное — что

бы был взаимный интерес 
друг к другу.

— Всех нас подружить, 
но это так трудно...

— Жизнь сама по себе 
интересна, всем в группе 
только необходимо это по
нять!

— Создать свой театр и 
сыграть что-нибудь из 
классики!

— Вряд ли мы сумеем 
что-либо еще сделать...

— Чаще собираться вме
сте.

В О П Р О С : Ваш и кр и 
терии лучш ей группы ?

О Т В Е Т Ы :
— Хорошая учеба, обще

ственная работа, активная 
дружба.

— Связь каждого с каж
дым, но не только на уров
не учебном, но и личном.

— Семейность в отноше
ниях.

— Дружба всех, а не де
ление на «пары», «тройки», 
«четверки»... Но возможно 
ли такое практически?

— Дружба, а учеба — 
это уже ее показатель.

В группе был

А . В А Н Ю К О В .

ШКОЛА АКТИВА
Ш кола комсомольского 

актива при комитете 
ВЛКСМ УрГУ создана в 
марте 1976 года. Занятия 
проходят два раза ів м е
сяц. Каждое третье заня
тие — семинар по обмену 
опытом. В составе шко
лы — секретари и члены 
курсовых бюро ВЛКСМ и 
групкомсорги I — III кур
сов, всего 109 человек.

В течение учебного го
да лекции и семинарские 
занятия были проведены 
директором зональной 
комсомольской школы при 
обкоме ВЛКСМ Л. Н. 
Рубцовой, преподавате-

 '« /У

лями университета доцен
том В. И. Колоснициным, 
ст. преподавателем Т. П. 
Ожигановой, JI. Я. Б ара
новой, директором школы 
комсомольского актива 
при комитете ВЛКСМ 
УрГУ В. П. Лимушиным. 
Семинары по обмену опы
том проводились секрета
рями и членами комитета 
ВЛКСМ УрГУ. Зачет по 
курсу «Основы комсо
мольского строительства» 
прошел в основном орга
низованно и стал дейст
венной формой аттестации 
комсомольского актива 
школы. Зачет проходил в 
форме перекрестного со
беседования на основе 
полученных активом биле
тов, в которых было три 
вопроса (теория, вопрос 
по документам ЦК КПСС, 
ЦК ВЛКСМ, XVII съезда 
ВЛКСМ, практикум на 
основе инструкций ЦК 
ВЛКСМ).

♦ ВСТРЕЧА ТРЕХ 
ПОКОЛЕНИЙ «ЕСТЬ У РЕВОЛЮЦИИ НАЧАЛО,

14 октября состоялась 
встреча студентов и препо
давателей университета с 
представителями трех поко
лений, в судьбах которых 
отразилась биография на
шей страны: А. Н. Никифо
ровой, членом КПСС с 1910 
года, Д. И. Станкевским, 
генерал-майором, участни

ком Великой Отечествен
ной войны, и В. Василевским, 
секретарем комсомольской 
организации Верх-Исетско- 
го завода.

Мы ждали этой встречи: 
не подвластно времени имя 
Ленина, его соратников — 
старых большевиков, под
виг советского народа-осво- 
бодителя, наши поистине 
героические будни.

...В июне 1914 года Анна 
Никифоровна Никифорова 
получила партийное пору
чение от И. А. Пятницкого 
выехать срочно в Петер
бург, чтобы получить раз
решение от Русского бюро 
ЦК партии на созыв партий
ной конференции в Самаре. 
В Петербурге ей пришлось 
вести переговоры по этому 
вопросу с Г. И. Петровским.

Он сообщил, что питерские 
товарищи не могут решить 
вопрос о созыве конферен
ции партийных организаций 
Поволжья в условиях мас
совых провалов, /и предло
жил А. Никифоровой по
ехать за границу — в Кра
ков к В. И. Ленину, чтобы 
рассказать ему о делах, ре
шить самарский вопрос и 
получить дальнейшие ука
зания по партийной работе. 
Задача была трудная, но 
почетная, а главное, что об
радовало Анну Никифоров
ну, — возможность в слу
чае удачной поездки уви
деться с Владимиром Ильи- 
чем Лениным.

А. Н. Никифорова:
— Из открытой на улицу 

двери дома появился чело
век в белой рубашке с за
сученными рукавами, с по
лотенцем на плече. Он воп
росительно взглянул на На
дежду Константиновну — 
очевидно, не ожидал встре
тить здесь постороннего че
ловека. Я поняла, что это и 
есть Ленин.

Надежда Константиновна, 
которой я представилась,

коротко объяснила ему, кто 
я и откуда приехала. Влади
мир Ильич повернулся ко 
мне, поздоровался, крепко 
пожав руку, и сказал:

— Нуте-с, рассказывайте, 
как вы сюда добирались?

Поначалу я растерялась, 
не было слов. Меня успоко
ила Надежда Константинов
на. Я была настроена на 
то, что В. Ленин —  партий
ный вождь. Для меня это 
было что-то большое, недо
сягаемое, и я не рассчиты
вала 'на такую простую 
встречу.

...Надежда Константинов
на накрыла стол, поставила 
посуду, принесла чайник. 
За чаем все расспрашивали 
меня о России: где бывала, 
кого встречала, тут же об
судили вопрос, где и как 
мне устроиться...

21 день пробыла Анна 
Никифоровна в семье В. И. 
Ленина.

Не раз рассказывала 2на 
об этой встрече, и каж, ый 
раз голос ее дрожал от 
волнения.

...Студенты подарили Ан
не Никифоровне цветы. И



отчетно-выборной комсомольской конференции!
ИСТОРИЧЕСКИЙ фа-

культет. Отчетно-выборное 
комсомольское собрание фа
культета готовили на ред
кость активно. Работало 
все бюро, многие ребята из 
групп, особенно 203 груп
па (комсорг Сергей Зворы- 
гин). Эта группа была от
ветственна за техническую 
сторону собрания, и юноши 
покорили всех своей иници
ативностью и исполнитель
ностью.

Само собрание прошло 
с обычной повесткой, но не 
совсем обычно: давно на
отчетно-выборном у нас не 
было музыки, цветов, га-

кин (103 группа), восполь
зовавшись моментом, он вы
ступил в поддержку «Ер
мака».

На собрании присутство
вал представитель комите
та ВЛКСМ университета 
Сергей Шашкин, инструктор 
орготдела обкома ВЛКСМ  
Татьяна Петракова. Не 
смущаясь этим, Женя Иль
ин (403 группа), Костя Де- 
медюк резко говорили о не
удовлетворительной нагляд
ной агитации, об уроках 
политбоя и прочем.

В результате были при
няты решения:

КРИТИКА ОЗДОРОВЛЯЕТ
зет, плакатов. Причем все 
это органически вписыва
лось в ход собрания. Давно 
не было и хороших, с ду
шой подобранных для каж
дого из комсомольских 
активистов подарков.

Выступления были очень 
эмоциональны. Говорили 
больше о том, что наболе
ло, что надо сделать. За 
стихийностью наших рез
ких слов чувствовалось же
лание улучшить нашу ком
сомольскую жизнь. И не 
только комсомольскую... Вы
ступает Ольга Мочалова 
(202 группа) — и вот спер
ва появившееся недоуме
ние сменяется живым инте
ресом. Ее предложение— 
создать на факультете жен
ский строительный отряд — 
было до того неожиданным 
и интересным, что затрону
ло всех буквально. О ССО 
говорили Владимир Каря-

1. Ликвидировать в срок 
академические задолженно
сти.

2. Активизировать рабо
ту идеологической комис
сии (разработать четкий 
график политинформаций, 
начать подготовку к по- 
литбою и т. д.).

3. Улучшить организаци
онную работу факультет
ской комсомольской органи
зации.

4. К декабрю закончить 
обновление наглядной аги
тации.

На мой взгляд, собрание 
прошло хорошо, главное — 
с настроением и без ненуж
ных длиннот. А критика — 
что ж, в конечном счете 
она оздоровляет.

Ирина ПОПОВА,
секретарь комсомоль

ской организации 
истфака.

ПЕРВОЕ КОМСОМОЛЬСКОЕ
Первое комсомольское 

собрание группы. Не так 
просто выбрать комсорга, 
когда еще только-только 
успели перезнакомиться. 
В 101 группе биологиче
ского ф акультета не сра
зу решили этот вопрос. 
Первая кандидатура — 
и сразу самоотвод: Саша 
Касатов считал, что в ор 
ганизационно - массовом 
секторе он будет полез
ней. Подумав, обсудив са
моотвод, группа приняла 
его.

Ш кола, работа, армия, 
рабфак — :вот основные 
вехи жизненного пути Са
ши Мартынова. Он и был 
избран комсоргом. Группе 
нужен, пожалуй, как раз 
такой человек, который

сумеет быть и старшим 
товарищем, и прошедшим 
определенную школу ж из
ни другом.

В бюро группы, кото
рое было выбрано с не
меньшими спорами, во
шли, кроме комсорга, 
Виктор Данилов (идеоло
гический сектор), Ирина 
Ракульцева (учебный), 
Саша Касатов (организа
ционно - массовый).

Второй вопрос в пове
стке собрания — избра
ние представителей на 
комсомольскую конферен
цию УрГУ. Десять чело
век будут участвовать в 
ней от первокурсников 
биофака.

А . В А Н Ю К О В .

(Окончание.
Начало на 1 стр.).

Больших успехов в на
учной работе добились на
ши гуманитарные факуль
теты.

Так, филологи универ
ситета в последние годы 
значительно активизирова
ли научную деятельность. 
В 1977 году была утверж
дена докторская диссер
тация Э. В. Кузнецовой, а 
в сентябре ВАК утвердила 
докторскую  диссертацию 
В. Л. Кругляшовой. В 1976 
году были изданы в цент
ральных издательствах две 
монографии: Б. В. Павлов
ского «Декоративно - при
кладное искусство Урала» 
и М. А. Батина «Павел Пет
рович Бажов». В союзной 
прессе появились рецен
зии, высоко оценивающие 
эти труды наших исследо
вателей. В начале октября 
1977 года .вышла из печати 
книга доцента И. А. Дерга- 
чева «Мамин-Сибиряк. Лич
ность. Творчество». В из
дательстве «Молодая гвар
дия» к юбилею Октября 
вышел сборник В. Маяков
ского «Громада-любовь», 
составитель сборника и ав
тор вступительных очерков 
доцент А. С. Субботин. 
Шесть тем филологов 
включены в план исследо
ваний АН СССР.

Накопив опыт и имея 
значительные научные си
лы (4 доктора наук, 30 кан
дидатов), филологам пора 
смелее решаться на прове
дение научных конферен
ций, активно вступать в 
контакты с другими науч
ными коллективами. Упор
нее работать над открыти
ем проблемной лаборато
рии по ономастике.

У историков завершена 
коллективная монография 
«История Свердловской
области» (редакторы — 
проф. В. Н. Зуйков и доц.
В. А. Саматов). В работе 
над ней принимали участие 
почти все преподаватели 
кафедр факультета. Выхо
дят из печати сборники ста
тей, посвященные 60-летию 
Веліикой Октябрьской со
циалистической револю
ции. В .издательстве «Нау
ка» опубликована моногра
фия доцента Н. Н. Беловой 
(в соавторстве) «Рабство в 
западных провинциях Рим
ской империи в I— III вв.». 
Выходит из печати сборник 
статей «Античность и сред
ние века», вып. 14. В цент
ральных издательствах — 
в сборнике АН СССР «Аме-

П. Е. СУЕТИН, ректор УрГУ

НАШЕ
ОБЩЕЕ

ДЕЛО
риканскии ежегодник»
статья доцента А. Г. Чев- 
таева, в сборнике «Исто
риография новейшей исто
рии» (Ленинград) —  статья 
профессора И. Н. Чемпало- 
ва и доцента В. И. Шихо- 
ва. Завершен полевой се
зон археологических и ар
хеографической экспеди
ций. Интересные находки 
сделаны Уральской архео
логической и Уральской 
археографической экспе
дициями, которые полу
чили высокую оценку в 
«Правде» 2 октября 1977 
года. Крымская археологи
ческая экспедиция от
крыла в Херсонесе слои, 
относящиеся к XV веку, 
что не удавалось сделать 
ученым в течение 100 лет 
раскопок на территории 
этого древнего города. 
Сейчас результаты экспе
диции обрабатываются и 
обобщаются.

Научная работа коллекти
ва преподавателей . фи
лософского факультета
традиционно развертыва
лась по семи комплексным 
темам, объединяющим ин
тересы философов не толь
ко Уральского университе
та, но и всего Уральского 
региона. Основные резуль
таты научных исследований 
нашли свое отражение в 
издании коллективной мо
нографии «Наука и миро
воззрение», созданной на 
базе материалов вторых 
Уральских философских 
чтений, состоявшихся в Че
лябинске в октябре 1976 
года. Основную роль в из
дании этих материалов сы
грали опорные кафедры 
философского факульте
та УрГУ. По плановым те
мам научных исследований 
изданы или находятся в пе
чати пять монотематиче- 
ских коллективных сборни
ков статей. На кафедрах 
подготовлен ряд учебных 
пособий по спецкурсам, 
среди которых учебное по
собие проф. К. Н. Любути- 
на «Проблема субъекта и 
объекта» сдано в изда

тельство «Высшая школа», 
подготовлены к изданию 
пособия В. И. Копалова 
«Фетишистское сознание», 
Н. И. Савцовой «Предмет и 
метод исторической науки» 
и ряд других.

Факультет журналисти
ки в прошлом году прила
гал много усилий для улуч
шения своего кадрового 
состава. Защитил доктор
скую диссертацию В. А. 
Шандра, переведена в 
старшие научные сотруд
ники доцент С. Л. Тимофе
ева ,и предоставлена полу
годовая творческая коман
дировка в Польшу для сбо
ра материала доценту В. В. 
Кельнику. Нельзя не отме
тить активно продолжаю
щиеся научные исследо
вания на факультете в об
ласти журналистики раз
витого социализма. Сви
детельством того является 
признание научной обще
ственностью университета 
трудов по этой теме: удо
стоены университетской 
премии работы В. А. Шан- 
дры и М. И. Трущенікова 
как лучшие работы года. 
Трое преподавателей опуб
ликовали статьи в централь
ных изданиях (Р. Г. Бухар
цев —  в «Журналисте», 
Б. Н. Лозовский —  в «Мо
лодом коммунисте», Г. К. 
Сюньков —  в «Книжном 
обозрении»),

В целом научную работу 
на гуманитарных факуль
тетах следует расширять, 
углубляя ее и широко при
влекая студенчество.

ВАЖНЫМ методом повы
шения качества выпуска
емых вузом специалистов 
является широкое вовле
чение студентов в науч
но-исследовательскую ра
боту в течение всего пери
ода обучения. НИР студен
тов способствует их бо
лее заинтересованному от
ношению к учебе, активи
зирует процесс обучения и 
делает его более творче
ским.

В 74 научных кружках, 
научных учреждениях и 
экспедициях в 1976/77 учеб
ном году приняло участие 
2840 студентов очного от
деления, или 72,5 процен
та. В разработке хоздого
ворных работ участвовали 
329 студентов. Студенты в 
соавторстве с научными со
трудниками и самостоя
тельно опубликовали 97 
статей объемом 31 автор
ский лист. На VI Всесоюз
ном конкурсе по общест
венным наукам на респуб
ликанском туре две рабо
ты получили дипломы и 
представлены на всесоюз
ный тур, девять работ от
мечены грамотами и три— 
благодарностями. Работа 
студентки биологического 
факультета А. Т. Третьяк 
(руководитель — доцент 
Ф. Д. Дробиз) удостоена 
медали Минвуза СССР и 
ЦК ВЛКСМ. Восьми студен
там - соавторам выданы ав
торские свидетельства на 
изобретения. На Всесоюз
ный конкурс за 1976/77 
учебный год направлено 
88 студенческих научных 
работ.

Об аспирантуре. Основ
ным резервом пополне
ния научно - педагогиче
ских коллективов является 
аспирантура. Университет 
осуществляет подготовку 
аспирантов по 34 специ
альностям. В 1976 году ас
пирантуру окончили 66 че
ловек (46 очно и 20 заоч
но). Однако ни один из них 
не защитил свою работу в 
установленный срок. Одной 
из причин невыполнения 
плана защит явилась про
водимая ВАКом реоргани
зация Ученых советов. Од
нако и ранее показатели 
работы аспирантуры отста
вали от среднеминистер
ских.

ТОВАРИЩИ! Несколько 
дней тому назад принята 
новая Конституция. В об
суждении ее проекта уча
ствовал весь советский на
род. При внесении попра
вок советские люди были 
озабочены повышением от
ветственности людей за по
рученное дело на любой 
работе. Ректорат, партком 
и общественные организа
ции университета надеют
ся, что все члены ордено
носного коллектива на
шего (университета проник
нутся важностью задач, 
стоящих перед ними, и со 
всей ответственностью при
ступят к  их решению.

НЕТ У РЕВОЛЮЦИИ
было в этом что-то такое, 
что заставляло нас, моло
дых, для самих себя заново 
«прокручивать» события ее 
биографии, оценивать, со
поставлять, и мы благодар
ны ей за волнующий рас
сказ.

Дмитрий Иванович Стцн- 
кевский принадлежит к тр- 
му /поколению людей, кото
рому не довелось участво
вать в штурме Зимнего. В ту 
пору ему исполнилось толь
ко 14. Он представитель то
го поколения, что дало Ро
дине великих Солдат.

В 1922 году пришел он 
добровольцем в Красную 
Армию. Куда только не 
бросала его судьба военно
го! Прибалтика, Сталинград, 
Крым, Польша, Германия... 
Вот путь солдата, генерал- 
майора Д. И. Станкавского. 
Шел 'К победе, к дню, кото
рый помнят в любой совет
ской семье. И нет сердца, 
в котором тот уже далекий 
день, 9 мая 1945 года не на
шел бы горячего отклика.

Запомнились Д. И. Стан- 
кевскому и освобожденный 
концентрационный лагерь,

где среди массы убитых и 
умерших уцелел мальчик 
лет 15— 16 Саша Морозкин, 
и форсирование Сиваша по 
пояс в ледяной воде, и бит
ва за Берлин...

Как набат памяти, прозву
чали на вечере-встрече трех 
поколений слова участников 
ансамбля «Аванте»:

'Наша молодость неслась 
тараном 

Сокрушить фашистский 
самолет, 

Чтоб огонь ослабить
ураганный, 

Падала на вражеский 
пулемет. 

Наша молодость прямо 
сердцем дуло

прикрывая, 
Падала, чтоб армия

прошла... 
Стремительная, неистовая, 

злая, — 
Вот какая молодость

была.
Пели молодые, те, кому 

принадлежит будущее, и 
кто представляет поколение 
мирного созидательного 
труда.

Валентин Василевский,
секретарь комсомольской

КОНЦА!»
организации ВИЗа, тоже мо
лод. Сегодня он у нас в 
гостях.

Симпатичное лицо ураль
ского паренька надолго за
помнилось телезрителям, 
когда он участвовал в теле
визионном конкурсе «Алло, 
мы ищем таланты!» Тогда 
Валентин прекрасно испол
нил песню «Вдоль по Пи
терской».

...Прошло время. Песня 
не стала для него профес
сией, а лишь мини-репорта
жем отозвалась здесь на 
встрече в сердце: вспомни
лись студенческие годы, 
время, отданное песне.

—  Жалко расставаться со 
своим любимым заняти
ем, —  рассказывает комсо
мольский вожак одного из 
важнейших предприятий го
рода. — Не хватает време
ни заниматься регулярно 
песней, а нерегулярность ни 
к чему хорошему не приво
дит. В этом я и недоволен 
собой.

Недовольство собой... Это 
у Валентина от характера 
принципиального и прямо

го: он нашел себя в другом, 
в том, где он всего нужнее.

После окончания горного 
института пришел на ВИЗ, 
где строился цех холодного 
проката. Километр в длину, 
полкилометра в ширину, и 
машины как по городу ез
дят! Размах стройки Верх- 
Исетского завода поразил 
выпускника вуза. Решил: 
пойду в рабочие. Побывав 
в «гуще производства», Ва
лентин с головой окунулся 
в общественную работу. То
варищи избрали его секре
тарем заводского комитета 
ВЛКСМ. Дел прибавилось. 
Главным стало не то, что 
сделано, а то, что будет 
сделано.

Комсомольске - молодеж
ная бригада —  центр прис
тального изучения активис
та. В начале строительства 
цеха холодной прокатки та
ких бригад на заводе было 
четыре, сейчас —  19.

— И мы будем продол
жать работу в этом направ
лении, — рассказывает сек
ретарь. — Потому что КОМ 
СОМОЛЬСК© - молодежная 
^бригада после ночной сме
ны может выйти на суббот
ник в полном составе, вме
сте отдыхать, проводить до

суг. Потому что у членов 
бригады общие увлечения, 
они дорожат рабочей че
стью, выполняют и перевы
полняют планы...

В заключение вечера выс
тупила старший преподава
тель кафедры истории КПСС 
Тамара Петровна Ожигано- 
ва. Она рассказала о ста
рейшей уральской больше
вичке Анне Николаевне 
Бычковой.

Труден и славен ее жиз
ненный путь. Член КПСС с 
1906 года, она вела под
польную работу в Екате
ринбурге. В 1907 году была 
арестована, затем осужде
на и сослана на вечное по
селение в Енисейскіую гу
бернию. В 1911 году Анна 
Николаевна бежала из 
ссылки за границу. Жила 
во Франции, США, состояла 
в русской секции социали
стической партии Америки. 
После возвращения в ап
реле 1917 года в Россию — 
на руководящей профсоюз
ной, партийной и советской 
работе на Урале и в ЦК 
РКП(б). Делегат XII, XVI, 
XVII, XXIII съездов КПСС. 
Первый почетный гражда
нин г. Свердловска. Награж

дена двумя орденами Ле
нина, Герой Социалистиче
ского Труда.

Анна Николаевна не
сколько раз уже встреча
лась со студентами нашего 
университета. На этот раз 
болезнь помешала ей прий
ти к нам. Собравшиеся еди
нодушно избрали ее почет
ным членом президиума 
встречи.

Накануне вечера Тамара 
Петровна Ожиганова зашла 
к ней: комитет комсомола 
университета и кафедра ис
тории КПСС решили награ
дить лучших. студентов 
УрГУ книгой А. Н. Бычковой 
с дарственной надписью ав
тора. Много могла бы напи
сать Анна Николаевна, вспо
миная свою богатую собы
тиями жизнь. А надпись на 
книге была короткой, но 
такой емкой и дорогой: 
«Будьте верны делу Лени
на!».

М. ГУЛАК.
На снимках слева: участ

ники встречи трех поколе
ний: А. Н. Никифорова
(вверху), Д. И. Станкев- 
ский (слева) и В. Василев
ский (внизу).

Фото автора.
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!Друзья
из МНР

Ч етвертый год к  нам  
для прохождения десяти
месячной стаж ировки  при 
езжаю т студенты  отделе
ния русской филологии  
двух вузов М онголии  —  
Улан-Баторского педаго
гического института и 
М онгольского государст
венного университета. В  
составе группы , которая  
приехала в этом году, 51 
человек. Как отметила 
методист по работе с ино
странными студентам« ка
федры современного рус
ского язы ка Г. А. Логино
ва, они неплохо подготов
лены в языковом отноше
нии, многие почти свобод
но говорят по-русски. 
В течение десяти месяцев 
монгольские студенты бу
дут слушать лекции, по
сещать практические за
нятия, которые ведутся 
на русском языке. В сво
бодное время они позна
комятся с музеями и теат
рами Свердловска, совер
шат экскурсионные поезд
ки, встретятся с предста
вителями заводов города.

Вместе с нами монголь-

Л010Ю А
| Щ |
Гыргуі

ские друзья будут встре
чать 60-летие Великой 
Октябрьской социалисти
ческой революции. К это- 
іму празднику они готовят 
стенды «Свет Октября в 
Монголии», «Октябрь и 
новая Монголия», выступ
ления на конференции, 
посвященной великой да
те. Студенты из Монголии 
проведут конкурс на те
му: «Октябрь и моя ро
дина». Идет подготовка 
к большому праздничному 
концерту, который они хо
тят показать ©сем студен
там и преподавателям 
УрГУ. «Большой радо
стью для нас, — говорят 
студенты Ж анимхан Хав- 
ду, Алимаа Хаваахуу и 
Ш ашма Чоен, — будет 
участие в праздничной де
монстрации. Мы счастли
вы, что эту великую дату 
будем встречать в Совет
ском Союзе, стране пер
вой социалистической ре
волюции».

В. Р У С И Н А .

L

За последнее время 
художественная само
деятельность УрГУ дос
тигла определенных ус
пехов. Достаточно ска
зать, что по результа
там городского смотра 
университет с 11 места 
(1975 год) переместился 
на второе (1977 год)! 
Введение в университе
те системы Эстетиче
ского воспитания помог
ло увеличить число клуб
ных коллективов и при 
влечь в них новых участ
ников. Сейчас в клубе 
УрГУ работает 20 кол
лективов.

Среди них такие ста
рые заслуженные кол
лективы, как ансамбль 
старинной песни «Мад
ригал» и ансамбль ста
ринной музыки «Хорал».

«МАДРИГАЛ». Ру
ководит этим коллекти
вом заслуженный дея
тель культуры РСФСР 
М. С. Рожанский. Ан
самбль исполняет италь
янские, английские, не
мецкие и другие песни 
средних веков и эпохи 
Возрождения. Коллектив 
известен за пределами 
нашего города. В этом 
году на городском фе
стивале студенческой са
модеятельности «Мадри
гал» получил диплом I

степени и звание лау
реата.

«ХОРАЛ» — ансамбль 
старинной музыки. Руко
водитель этого коллек
тива — преподаватель 
кафедры иностранных 
языков Г. И. Стрепетова. 
Ансамбль имеет на 
своем счету дипломы

На городских фестива
лях художественной са
модеятельности студен
ческий хор УрГУ был 
награжден дипломами 
I и II степени.

Театр драмы и ко
медии. Во главе этого 
коллектива стоит художе-

кі н
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КЛУБ j
jS Первокурсники! Продолжаем рассказ g 
1 о том, чем вы можете заняться во вне-1 

учебное время. |Яучс
I n «

2500 ЛЕКЦИЙ
Успешно встречают 60- 

летие Великого Октября 
пропагандисты историче
ского факультета. В 1976/77 
учебном году ими было 
прочитано 2500 лекций по 
материалам XXV съезда 
КПСС, о всемирно-истори
ческом значении Октября, 
о Конституции СССР.

Преподаватели факульте
та В. И. Шихов, В. А. Кузь
мин, В. И. Михайленко вы
ступили по Свердловскому 
телевидению и на страни
цах газеты «Уральский ра
бочий» с информацией для 
пропагандистов политшкол. 
В течение года лекторы 
факультета регулярно про
водили занятия в десяти 
постоянно действующих 
лекториях, выступали в ра
бочих и сельских аудито
риях, на областных, город
ских и районных семинарах.

Особенно весом вклад в 
пропагандистскую работу 
профессора И. Н. Чемпало-

ва, доцентов В. А. Муравье
ва, М. Г. Черновой, Ю. А. 
Буранова, старших препо
давателей (В. И. Усанова, 
Г. А. Дробышева. Среди 
подразделений факультета 
выделяется кафедра исто
рии КПСС (заведующий — 
профессор В. Н. Зуйков).

В юбилейном году улуч
шилась работа студенческой 
лекторской группы, внес
шей в факультетскую ко
пилку пятьсот лекций. Хо
рошо іпоработали студенты- 
лекторы четверокурсники 
Е. Ильин, С. Вышинский, 
С. Лазарев, с 5 курса — 
Е. Шеремет и другие.

Лекторы факультета про
должают работу по про
паганде идей Великого О к
тября и материалов вне
очередной сессии Верхов
ного Совета СССР, приняв
шей новую Конституцию.

В. МИХАЙЛЕНКО, 
член партбюро.

СОЦИОЛОГИЧЕСКИЕ
ЧТЕНИЯ

В Свердловске, в Доме  
политпросвещ ения про
ш ли вторые У ральские со
циологические чтения.
На их открытии выступил 
секретарь обкома КіПСС 
JT. Н. Пономарев. Он под
черкнул, что социологиче
ские чтения проходят в 
канун 60-летия Октябрь
ской социалистической 
революции, после приня
тия новой Конституции 
СССР. Он отметил также 
успехи и недостатки в ра
боте уральских социоло
гов.

С докладом на тему: 
«Социологические иссле
дования на Урале в годы 
Советской власти» высту
пил председатель Ураль
ского отделения Совет
ской социологической ас
социации, заведующий 
кафедрой научного комму
низма Уральского госу
дарственного университе
та им. А. М. Горького, 
профессор, доктор фило
софских наук Л. Н. Ко
ган. В докладе он пока
зал основные вехи разви
тия социологической мыс
ли на Урале.

Докладчик отметил 
рост сознательности, бла
госостояния советского 
народа за годы Советской

I и И степени городского 
фестиваля. Ансамбль 
поддерживает друже
ские связи -с зарубеж
ными странами, а также 
со многими музыкаль
ными коллективами на
шей страны.

СТУДЕНЧ Е С К И Й 
ХОР —  руководитель 
хора старший препода
ватель Уральской кон^ 
серватории Н. Г. Проши- 
кова. Коллектив этот 
сравнительно молод, но 
очень интересен. Боль
шой репертуар позво
ляет коллективу высту
пать с концертами перед 
различной аудиторией.

И 1

черкнул, что уральских 
социологов отличает ши
рокий фронт исследова
ний, тесная связь с прак
тикой, привлечение к ис- 
ледованиям партийно-хо
зяйственного актива. От 
имени бюро Уральского 
отделения CCA JI. Н. Ко
ган поблагодарил за ус
пешную работу заводских 
социологов.

Собравшиеся выслу
шали содержательные 
доклады на секциях.

СЕМИНАР

ствѳнныи руководитель 
клуба УрГУ Л. И. Аниси
мов. В 197677 году
театр драмы и комедии 
поставил «Чайку» А. П. 
Чехова и был награж
ден дипломом I степени 
городского фестиваля. 
Сейчас коллектив рабо
тает над новыми инте
ресными постановками.

Ансамбль политиче
ской песни «АВАНТЕ» 
организовался сравни
тельно недавно, но уже 
пользуется большой по
пулярностью и в универ
ситете, и далеко за его 
пределами. Ансамбль 
ведет обширную пере
писку, имеет много дру

зей за рубежом. Ан
самбль исполняет песни 
на английском, немец
ком, испанском, итальян
ском и других языках 
народов мира.

Поэтический театр 
первоначально организо
вался на базе филологи
ческого факультета. На 
городском фестивале 
поэтический театр де
монстрировал компози
цию на стихи Ф.-Г. 
Лорки. Сейчас в коллек
тиве представители поч
ти всех факультетов.

Есть у нас коллективы, 
которые очень нуж
даются в притоке новых 
сил. Это —  ансамбль на
родного танца, студия 
бального танца, вокаль
ный ансамбль, куколь
ный театр, театр панто
мимы.

Впервые в этом году 
начали работать такие 
интересные коллективы, 
как экспериментальная 
музыкальная студия, ан
самбль народной песни 
и театр водевиля.

Коллективы художест
венной самодеятельнос
ти клуба УрГУ ждут вас, 
дорогие первокурсники!

Е. ЧЕРНЫШОВА, 
методист по эсте
тическому воспи

танию клуба УрГУ.

В. В. Химич, JJ. П. Быков, 
ассистент Е. С. Заиіихин.

В ближайших планах се
минара — доклад о сти
левом своеобразии совет
ской прозы 20-х годов и 
конференция «Литература, 
рожденная Октябрем. Тра- 
диции и современность».

Л. ПЕТРОВ.

ИНТЕРЕСНАЯ
ВСТРЕЧА

Как известно, в МосквеНа кафедре советской ли
тературы филфака начал 
работу научный семинар совещание молодых жур-
«Методология изучения, те
ория и история советской 
литературы». На первом за
нятии был заслушан док
лад заведующего кафедрой 
доцента А. С. Субботина 
«Структурный анализ и ме
тодология литературоведе
ния». Докладчик остано
вился на причинах повышен
ного интереса современного 
литературоведения к про
блемам структурного анали
за, а также подробно оха
рактеризовал истоки совре
менного структурализма 
и научный эффект работ 
его представителей. В об
суждении поднятых в док
ладе вопросов приняли уча
стие доценты М. А. Батин,
Л . М. Слобожанинова, 
старшие преподаватели

налистов, в работе кото
рого приняли участие не
давние выпускники ф а
культета журналистики 
нашего университета: 
Е. Ш ашкина (областная 
молодежная газета «На 
смену!»), Л. Ж иваева 
(«Асбестовокий рабочий»), 
Н. Сизова («Березовский 
рабочий») и Н. Потапова 
(комитет по радиовеща
нию и телевидению).

На первой в этом году 
политинформации студен
ты факультета журналис
тики встретились с одной 
из участниц этого семина
ра редактором отдела 
пропаганды Свердловско
го областного комитета по 
телевидению и радиове
щанию Надеждой Потапо
вой.

Она рассказала о тре
бованиях, которые сейчас 
предъявляю тся к моло
дым журналистам, о ра
боте мастеров пера с на
чинающими, поделилась 
своими впечатлениями от 
встреч с известными пуб
лицистами в редакциях 
ряда центральных газет.

В. К О Н О В А Л О В .

На снимке: Н . Потапова 
во время беседы.

Ф ото автора.

НАЧАЛИ КРОССОМ
Спортивный фестиваль 

этого года принял старт! 
И пусть, как это бывало 
раньше, холодная погода 
внесла существенные кор
рективы в программу пер
вого дня соревнований, пра
во же, участники состяза
лись с неменьшим азартом 
и жаждой спортивной борь
бы.

Судите сами: уже после 
стартов первокурсников на 
500 метров показаны два 
лучших результата дня: 
1 мин. 15,2 сек. (А. Фель- 
менских) и 1 мин. 15,8 сек. 
(В. Макаровский, оба — 
истфак). Началось наступ
ление на авторитеты. Пожа
луй, только В. Янкелевичу 
(матмех) и Михаилу Давы

дову (физфак) удалось под
держать престиж старше
курсников. В остальном — 
новички были на высоте.

В соревнованиях девушек 
на ЗООі метров первенство
вала А. Игоиіева (физфак) 
— 44,5 сек., всего на 0,2 
секунды опередив опытную 
подругу по команде Т. Бо
яршинову (4 курс).

Внимание болельщиков 
привлекал, естественно, но
вый первый курс. Каков 
наш ближайший резерв? Как 
оказалось, прочнее он у 
физиков (583 очка), за ни
ми — биологи (491 очко) 
и журналисты (348,5 очка). 
Среди второкурсников убе
дительную победу одержа
ли студенты факультета

журналистики (551 очко), 
среди третьих курсов — 
матмех (176 очков), у чет
верокурсников — физики 
(262 очка).

В общекомандном зачете 
первенствовали спортсмены- 
физики — 1286 очков, 70 
очков уступили им журна
листы, на третьем — 
филологи. Особо следует 
отметить представителей фи
лологического факульте
та (председатель спортбю- 
ро И. Шубарова), которые 
впервые заняли призовое 
место и провели большую 
организационную работу по 
подготовке к соревнованиям.

Очень уверенно выгляде
ли журналисты (председа
тель спортбюро А. Шорни
ков). Они стали призерами 
в соревнованиях всех четы
рех курсов. Хорошо заре
комендовали себя и биологи.

Слабее обычного выступа
ли химики — признанные 
фавориты любых соревно
ваний. Думается, это вре
менный срыв. И будущие 
старты наверняка подтвер
дят это.

Минувшие соревнования 
заключали в себе момент 
эксперимента. Зачет прово
дился не только по итогам 
выступлений всех курсов, но 
и среди отдельных курсов, 
что дает возможность оп
ределить уровень спортивно
массовой работы на каждом 
факультете. Радует массо
вость первых стартов. Но 
фестиваль продолжается. 
Вступили в борьбу стрелки, 
волейболисты, баскетбо
листы.

С. АЛЕКСАНДРОВИЧ.
На с н и м к е  М. Гулака: 

первые старты.


